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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
SILENTE
O combate ao mosquito da dengue tem sido feito in-
tensivamente em Paraíso, que detém a terrível marca
de mais de mil casos suspeitos da doença. Trabalho
elogiável, mas por outro lado causa estranheza o si-
lêncio por parte da Secretaria de Saúde que deveria,
mas não está, usando todos os meios de comunica-
ção e formas possíveis para alertar e conscientizar a
população sobre a gravidade do caso, deixando claro
que dengue pode ocasionar a morte.

VERBAS
Ainda como parte de emendas parlamentares
indicadas pelo deputado federal Carlos Melles, o mu-
nicípio de Jacuí está recebendo alguns recursos para
aplicação em várias áreas. Prefeito, vice-prefeito, ve-
readores e outras lideranças da comunidade foram
reunidos para uma espécie de prestação de contas.
Foram anunciadas indicações de recursos da ordem
de R$ 400 mil destinados ao Lar dos Idosos, para a
reforma do Poliesportivo e para a aquisição de uma
viatura. Na oportunidade também foi falado sobre como
o Governo de Minas, Romeu Zema pretende agir nos
próximos quatro anos.

VETO
A Câmara Municipal de Paraíso, por sete votos a três
derrubou o veto do Executivo ao Projeto de Lei que
trata do encaminhamento ao Legislativo de cópias de
notas fiscais eletrônicas recebidas de fornecedores e
prestadores de serviços para a administração muni-
cipal. A iniciativa é favorecer as consultas das aquisi-
ções feitas na Prefeitura. O material já é divulgado no
Portal da Transparência e continuará sendo alvo de
análises dos fiscalizadores. A promulgação deverá
ocorrer até na próxima semana pelo prefeito, que se
não fizer, terá o ato realizado pelo presidente da Câ-
mara, Lisandro Monteiro.

ESCOLA DO LEGISLATIVO
O presidente da Câmara, Lisandro Monteiro e o vere-
ador Vinício Scarano, visitaram a Escola do Legislativo
de Pouso Alegre. Um dos objetivos da visita trata-se
da proposta de adesão ao projeto Gincana do Saber,
realizado entre Escolas do Legislativo. Outra meta é
buscar conhecimento das parcerias feitas pela Esco-
la do município, incluindo Senai, Sesc e faculdades,
além de um intercâmbio internacional com a Irlanda
para 12 alunos de escolas municipais.

APROXIMAÇÃO
Conforme o vereador Vinício Scarano durante a visita
o presidente da Câmara de Pouso Alegre Oliveira Altair
Amaral mostrou a estrutura do Centro de Atenção ao
Cidadão (CAC), e o presidente da Escola do
Legislativo Leandro Morais apresentou a estrutura da
TV Câmara, que é referência na região. De acordo
com o vereador estas novidades serão trazidas para
São Sebastião do Paraíso visando deixar a Câmara
cada vez mais próxima dos cidadãos e deixá-los cada
vez mais politizados, disse Vinício. Ele destaca ainda
o apoio da atual presidência para aumentar o leque
de projetos da Escola do Legislativo.

QUADRA
A novela da construção, cobertura da quadra no bair-
ro São Francisco prossegue. Já atravessou uma ad-
ministração sem que a conclusão da obra se aproxi-
masse. Agora novamente indagada, a Prefeitura in-
forma que novo processo de licitação será realizado
e depois de analisada a proposta vencedora é que
será dada autorização para a retomada dos trabalhos.
Tudo isso depende da anuência da Caixa Econômica
Federal e deve levar tempo. Obrinha demorada.

CORTOU
Deu o que falar o corte de uma vistosa árvore locali-
zada no estacionamento da Igreja de Nossa de Sion.
Cinquentenária a espécie chegou primeiro que mui-
tas construções e ao que tudo indica aparentava após
este tempo todo de vida estar condenada.  Se o corte
foi autorizado, certamente existe um laudo atestando
as condições da mesma aprovado pelo Conselho
Municipal de Defesa do Meio Ambiente. Da mesma
forma, nestas situações são apresentadas medidas
compensatórias como doação de novas mudas e o
plantio de espécies adequadas para o espaço. Des-
necessário tanto barulho quando basta conferir o tra-
balho que é feito e como é o funcionamento de todo o
sistema.

CAVALGADA
No final de semana foi realizada uma cavalgada soli-
dária pela cidade em prol do Hospital Regional do
Coração de São Sebastião do Paraíso. Evento reali-
zado por um grupo de voluntários. A intenção foi das
melhores e para a próxima iniciativa semelhante al-
gumas medidas podem ser adotadas para melhorar
o controle de trânsito nas ruas por onde passar a co-
mitiva. Outra medida necessária é se  recomendar,
de maneira insistente, para que participantes utilizem
o leito de ruas e avenidas e não subam em calçadas,
como tem acontecido. Além da sujeira deixada, alguém
pode ser atropelado por animais. No mais, valeu a in-
tenção.

BANCOS
O primeiro roubo a caixa eletrônico em banco na re-
gião de São Sebastião do Paraíso neste ano foi regis-
trado na madrugada do domingo,24, em Pratápolis.
Foram três agências atacadas. Bandidos espalharam
medo e terror pela cidade onde fizeram reféns. Mas
dinheiro não levaram de nenhuma delas. Novamente
se fala em providências em medidas de aperfeiçoa-
mento de segurança e coisas do gênero, mas logo, é
carnaval e como sempre todos esquecem do proble-
ma e da questão. Faz um tempinho que os crimino-
sos passaram por Paraíso, na época foram feitas reu-
niões traçadas metas, mas não se chegou a uma
conclusão e nada de concreto aconteceu, ou não foi
divulgado.

REIVINDICAÇÕES
O presidente da Câmara de São Tomás, Marcos
Fontana, acompanhado dos vereadores Valdinei Vieira
dos Santos e Adriano dos Reis Rodrigues, esteve em
Belo Horizonte para reivindicar recursos e benefícios
para a comunidade. Os pleitos são em diversos seto-
res, como por exemplo a agilização junto a Funasa para
a liberação de um caminhão de lixo. Também está sen-
do observado questão relacionada a agilização do pro-
jeto para a construção de casas populares.

VALE MAIS A VENEZUELA

Esperança não é a últi-
ma que morre, como
comumente dizem. É a pri-
meira que nasce quando
tudo parece perdido e sem
solução. Esperança, espe-
rança. Quem espera sempre
alcança. E por aí vai... As-
sim, fixemos os olhos, não
naquilo que se vê, mas no
que não se vê, pois o que se
vê é transitório, mas o que
não se vê é eterno. (II
Coríntios - 4.18). Tudo pas-
sa! Você tem que aprender
a ser mais otimista e ver o
lado bom das coisas. Todas.
Para tudo há uma solução.
Momentos difíceis todo mun-
do tem, só temos que ter a
esperança de que eles uma
hora se vão. Vivemos de
contratempos. Precisamos
viver a vida real, a realidade
- o que passou, passou.

Bom mesmo é pensar-
mos no que temos e não no
que não temos. E o que te-
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mos é muito para festejar-
mos. Pense aí. Não pode-
mos nos esquecer de agra-
decer o que já ganhamos.
Sim, o que ganhamos e não
o que perdemos, por não ter-
mos conquistado ainda.
Para tudo em nossa vida há
uma saída ou uma solução:
temos de ter a certeza de
que nossa situação vai mu-
dar e o sol voltará a brilhar
novamente.

Eu aprendi isso hoje,
numa longa conversa fran-
ca com meu filho, o "03". Às
vezes, é assim que funcio-
na, meu caro: o filho ensina
o pai. Temos que aprender
a confiar, aprender a ser
mais otimista e ver o lado
bom das coisas.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG - e-mail:

fmjor31@gmail.com

Onde há
esperança,
há solução

OPINIÃO

Luiz Tito

As autoridades brasileiras se mostram indignadas com
os confrontos na fronteira do Brasil com a Venezuela,
que teriam causado a morte de dez venezuelanos e
deixado outros tantos feridos. Revolta-se com o fato de
os caminhões de alimentos brasileiros, que partiram de
Pacaraima, em Roraima, para o país vizinho, terem sido
queimados. Justíssimo. Mas e quanto aos 310 brasileiros
mortos em Brumadinho?

O rompimento da barragem da mina de Córrego do
Feijão, causado pela múltipla omissão e negligência de
autoridades e empresas, da poderosa Vale
especialmente, completou um mês na última sexta-feira.
Até hoje, a Procuradoria do Trabalho nem sequer
conseguiu bater o martelo, com a Vale, sobre as
negociações básicas em relação às indenizações dos
trabalhadores mortos. Reuniões, sempre agendadas para
as sextas-feiras, naturalmente para que o fracasso dos
diálogos seja esfriado nos fins de semana, são
sucessivamente remarcadas. De concreto mesmo
apenas a prisão de alguns funcionários de segundo e
terceiro escalão da companhia e de prestadores de
serviços. Nada além disso: bagrinhos presos enquanto
tubarões seguem, arrogantemente, sentados nos seus
escritórios ou dormindo em suas casas, apostando que
a catástrofe será definitivamente esquecida com a folia
de Momo, que se aproxima.

O rio Paraopeba está irremediavelmente morto, mas
a preocupação é com os inflamados discursos de Nicolás
Maduro e com a situação do povo da Venezuela. Não
que esses coirmãos não merecessem toda a nossa

atenção, respeito e o repúdio mundial em relação às
arbitrariedades do regime bolivariano. Mas impressio-
nam a cumplicidade e a omissão de governos e órgãos
de fiscalização com os malfeitos que causaram a morte
de mais de três centenas de brasileiros, arrasaram
casas, muitas dessas produto de uma vida de trabalho
e poupança.

Por incrível que pareça, em Minas Gerais forma-se
uma conspiração para se proteger a mineradora
causadora da tragédia. É sabido que essa mesma
empresa já programava deixar o Estado, reduzindo até
paralisar sua produção em solo mineiro. Será assim que
a Vale conseguirá manter a mesma produção a um custo
muito inferior em suas jazidas no Norte do país. Nada
contra, não fosse ela ter se servido de uma situação
quase monopolista na extração de minério em Minas,
deixando-nos as crateras relegadas aos mineiros. A
reboque dos fatos, a siderurgia no Estado começa a
sentir os efeitos dessa operação tartaruga que ela, Vale,
impõe na mineração, engendrada com o objetivo final
de elevar o preço do minério. A continuar impune como
se apresenta, a tragédia de Brumadinho (assim como a
de Mariana, que até hoje nenhuma reparação acarretou
para os atingidos), com o beneplácito dos governos e
dos órgãos de fiscalização, terá sido um grande negócio
para a mesma Vale que a causou.

Afinal, o importante, parece, é tentarmos proteger
os venezuelanos e cairmos na folia a partir do próximo
sábado. Os mortos, os desabrigados, os desemprega-
dos, os arruinados, que se danem.

(O Tempo – 26/02/19)

LIONS CLUBE CULTURAL

CORAÇÃO
O coração deve ser bem cuidado
Como um terreno  para o  plantio
depois com sementes de boa qualidade
deve ser semeado, regado e afofado.

Através do coração sentimos saudade
saudade que aquece a alma
que turbina nossa emoção
e depois devagarinho  nos acalma.

Com o coração podemos enxergar
mais colorido o Arco Íris bebendo na fonte
e o sol com seus raios dourados
levando longe  seu  brilho constante.

Viva com alegria, como o Sol radiante
não acumule amor, isto é urgente
nosso ser necessita espalhar amor e paz
pois o coração não pode sair da gente...

Bernadete Aguiar  / Poetisa
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licita-
ção, modalidade Concorrência Pública nº 005/2018 - Processo nº 1581/2018,
tipo MENOR PREÇO POR ÍTEM. Objeto: CONTRATAÇÃO DE SERVI-
ÇOS TÉCNICOS ESPECIALIZADOS DE ENGENHARIA OBJETIVAN-
DO A ELABORAÇÃO DE LAUDO E PROJETO EXECUTIVO DE ES-
TRUTURA DE CONCRETO PARA REFORÇO ESTRUTURAL DA LAJE
DO 3º PAVIMENTO E ELABORAÇÃO DE PROJETO EXECUTIVO DE
SISTEMA DE PROTEÇÃO DE DESCARGAS ATMOSFÉRICAS - SPDA,
AMBOS DA ESCOLA MUNICIPAL DR. JOSÉ CARLOS MALDI, CON-
FORME ORÇAMENTO DETALHADO, TERMO DE REFERÊNCIA E
ART’S ANEXOS AO PROCESSO. A abertura será dia 02 de ABRIL de
2019 às 09:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas a
presente licitação encontram-se a disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 11:30 às 17:30, onde pode-
rão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 26 de
Fevereiro de 2019. Fátima Aparecida da Cruz – Presidente da Comissão Per-
manente de Licitação.

Por João Oliveira

O vereador Marcelo de
Morais fez uso da tribuna na
sessão da Câmara Municipal
de segunda-feira (25/2) para
pedir abertura de processo
contra ele mesmo na Comis-
são de Ética e Decoro Parla-
mentar. O motivo: Morais foi
condenado em 2ª instância por
processo que o prefeito
Walker Américo Oliveira, en-
trou contra ele, alegando ter
sofrido calúnia e difamação.
Segundo afirmou o vereador
na sessão, o prefeito estaria
articulando junto a Justiça
Eleitoral para que seu manda-
to fosse cassado.

Em 2015 Marcelo Morais
teria acusado em redes soci-
ais a Câmara Municipal de
tramitar projeto de lei sobre a
transferência de um imóvel
com intenção de beneficiar
Walkinho, à época, vereador,
que se sentiu ofendido e in-
gressou com ação contra
Marcelo.

A justiça deu ganho de cau-
sa para Walkinho em primei-
ra e segunda instância, e Mar-
celo foi condenado a pagar
dois salários mínimos a ele. O
vereador disse que decidiu não
recorrer à decisão para colo-
car um ponto final na história
e seguir sua vida. Mas questi-
onou que, na época, o verea-
dor José Luiz Corrêa que era
candidato a prefeito, em pro-
grama eleitoral teria feito as

Morais falou sobre sentença e que seu pedido é em reação a “atos covardes contra ele”

Marcelo Morais recorre a Comissão de Ética para
análise de possível cassação de seu mandato

ASSCAM
mesmas declarações que ele
fez, e o juiz eleitoral Marco
Antônio Hipólito Rodrigues,
não reconheceu que Corrêa
teria agido de forma calunio-
sa ou difamatória.

Marcelo frisou ter estra-
nhado que as denúncias fei-
tas por Corrêa e por ele fo-
ram as mesmas, na mesma
época, e as decisões judiciais
foram divergentes, foram usa-
dos dois pesos e duas medi-
das.

O vereador disse ainda
que tem se sentido persegui-
do por um jornal passense e
que matérias tem sido
divulgadas com a intenção de
“destruir uma imagem públi-
ca que eu tenho construído há
anos, do qual não tem absolu-
tamente nada para me acusa-
rem”, disse. O vereador, que
também é professor, disse que
perseguições têm acontecido
em seu âmbito de trabalho,
com objetivo de prejudicá-lo
com seus alunos e que tam-
bém outros setores têm sido
induzidos ao erro para abrir
processos contra ele.

Morais pediu abertura de
investigação contra ele mes-
mo na Comissão de Ética por
quebra de decoro parlamen-
tar. “Não sou vítima, estou co-
locando aqui para que a Co-
missão analise meu caso.
Quando da candidatura, todos
os vereadores precisaram
apresentar à Justiça Eleitoral
certidões criminais e apresen-

tei todas. Nunca tive nada que
desabonasse meu nome. Es-
tou pedindo que esta Casa
vote se houve quebra de de-
coro parlamentar da minha
parte e se esta Casa quiser
me cassar, assim será, mas
será por esta Casa, e não por
uma ação covarde”, afirmou.

O PEDIDO

No pedido o vereador re-
corda que em 2015 questionou

um projeto que estava em trâ-
mite na Câmara Municipal, ou
seja, a transferência de um
imóvel para a empresa de pro-
priedade do então vereador,
Walker Américo Oliveira.

“Passado todas as fases,
fui condenado em 1ª e 2ª ins-
tância, sendo que o processo
transitou em julgado em 21 de
janeiro de 2019. Vale desta-
car que, mesmo tentando cum-
prir meu papel de cidadão,
acompanhar os projetos de leis

e impactos que estes fariam
em nossa cidade, o que ganhei
com isso ao final, foi uma con-
denação. Desta forma, antes
que qualquer cidadão ou até
mesmo algum nobre vereador
faça o pedido, eu mesmo co-
loco-me a disposição para ser
investigado. Sempre me pau-
tei pela lisura e transparência
em todos os atos públicos, e
não será diferente neste caso
em que, para muitos, sou o
ator principal”, destacou.

O vereador disse ainda
que entrou na política pela
porta da frente e se tiver que
sair será da mesma forma.
“Peço ao presidente da Casa
que faça esse encaminha-
mento. Finalizando, não pos-
so deixar de dizer a todos os
envolvidos que eu sou ape-
nas um professor de Mate-
mática, e se eu tiver que sair
e continuar com meu traba-
lho, assim será, mas quem irá
me tirar desta cadeira é o
povo. Se a Justiça também
achar prudente me tirar, em
2020 eu volto, mas como
candidato a prefeito de São
Sebastião do Paraíso”, com-
pletou.

O vereador e presidente da
Comissão de Ética, Vinício
José Scarano Pedroso, acatou
a denúncia e como atualmen-
te há duas denúncias em pro-
cesso, a relatoria do caso está
a cargo do vereador José Luiz
das Graças. Agora, a Comis-
são terá 30 dias para dar um
parecer, que será votado em
plenário.

PREFEITURA

Sobre o caso, Walkinho
disse que “decisão judicial não
se discute, cumpre-se. Assim
seu advogado tem que se ma-
nifestado dentro do processo
pra ser cumprido o que já foi
decidido pelos juízes de primei-
ro e segundo grau”, comple-
tou.

ADESTRADOR
TÁXÍ DOG

Tratar: (35) 9851-1442 / 3558-1404
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No último dia 8 de fevereiro o Brasil assistiu atordoado
o trágico acidente no "Ninho do Urubu", sede do time de
futebol Flamengo, onde 10 jovens e adolescentes das
categorias de base do clube foram alvo do desrespeito dos
dirigentes do clube com a falta de manutenção do lugar
onde dormiam. Infelizmente 10 vítimas fatais pelo descaso
dos dirigentes.

Pensando nas causas da tragédia carioca e comparando
a situação com a manutenção das escolas públicas
municipais e estaduais aqui de São Sebastião do Paraíso
cheguei à conclusão que estamos em uma situação tão
preocupante como nos clubes de futebol com suas
categorias de base.

No final de dezembro de 2018 um conselheiro do
Conselho Municipal de Educação alertou o plenário do CME
para riscos de segurança dos alunos na escola onde ele
estuda, afinal segundo tal conselheiro o telhado da instituição
encontra-se em crítico estado de conservação.

Um outro conselheiro do Conselho Municipal de Controle
e Acompanhamento Social do FUNDEB denunciou essa
semana em reunião daquele conselho que muitos são os
prédios escolares municipais e estaduais que estão
funcionando sem o devido Alvará do Corpo de Bombeiros,
e pasmem até mesmo sem o Alvará Sanitário e sem Alvará
de Funcionamento (que é emitido pela própria Prefeitura
Municipal).

Analisando as denúncias desses dois conselheiros
municipais da área de educação de São Sebastião do Paraíso,
e fazendo uma análise básica da situação das escolas da
cidade fica a pergunta - por que essa falta de alvarás em
instituições que recebem tantas crianças? Por que a
Prefeitura Municipal e o Governo do Estado estão
permitindo esse descaso com as crianças?

Basta darmos uma "voltinha" no interior das escolas e
centros de educação infantil municipais e nas escolas
estaduais que poderemos constatar as falas dos colegas
conselheiros. Afinal, são muitas "gambiarras" nas fiações
elétricas, com remendos e mais remendos e muitos desses
próximos a forros de PVC, próximos a forros de madeira,
etc. Diversos ventiladores com mau contato, luminárias que
não funcionam ou que também estão com mau contato.
São extensões de tomadas feitas sem a devida segurança,
dentre tantas outras situações que chamam a atenção.

Existem escolas e centros de educação infantil que
possuem entradas únicas e isso geraria grande confusão
em caso de emergência.

Muitas são as escolas cujos extintores de incêndio estão
vencidos a tempos e tais extintores são em número duvidoso
diante da quantidade de pessoas que frequentam os locais,
e ainda diante do tipo de materiais utilizados nas diferentes
salas das escolas. São bibliotecas das escolas sem extintores,
são laboratórios de informática com instalações
improvisadas, dentre outras tantas irregularidades.

Destaca-se também que a grande maioria das escolas
não possuem sinalização e iluminação de emergência, faltam
corrimão em escadas que dão acesso a andares superiores,
faltam grade de proteção em escolas com mais de um andar,
etc. Isso sem contar que 99% dos banheiros dessas escolas
nem sequer possuem condições de serem utilizados por
pessoas portadoras de necessidades especiais.

O que precisa acontecer para que providências sejam
tomadas?

Recursos financeiros para essas manutenções existem,
são recursos do FUNDEB para manutenção das escolas,
são verbas específicas do FNDE - Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, recursos próprios da
Prefeitura e do Estado que podem ser investidos em
manutenção das escolas, dentre outros. Então por que não
é feito?

Alguns governantes preferem prometer novas escolas,
prometem novos recursos tecnológicos, etc., mas não estão
conseguindo manter em dia a manutenção das escolas
existentes garantindo assim a segurança daqueles que
frequentam esses prédios.

Infelizmente esse é um problema que com certeza atinge
muitos municípios no Brasil.

Se as famílias, pais, mães, responsáveis pelos alunos
cobrarem segurança em suas escolas poderemos ter uma
resolução desse problema.

Não podemos deixar que nossas crianças sejam vítimas
da omissão dos órgãos que deveriam fiscalizar e garantir
sua segurança.

A segurança nas escolas
públicas: corremos riscos?

Professor Me. Cícero Barbosa: Dou-
torando em Educação Escolar pela
UNESP – Araraquara, Mestre em
Educação Escolar pelo Centro Uni-
versitário Moura Lacerda, professor
do ensino fundamental (anos ini-
ciais) na rede pública municipal de
São Sebastião do Paraíso, professor
universitário na UEMG – Unidade
Acadêmica de Passos, presidente do
Sindicato dos Servidores da Educa-
ção Pública Municipal de São Se-
bastião do Paraíso – SindEduc-SSP.

Falando de
Educação

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2

R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2

R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.

R$ 70 mil Lote Jd Rosentina, murado 02 lados, 272m2, rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S

R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...

R$ 70 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

01 qto, sala, cozinha, banh.social.

R$ 80 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha, banh.social, varanda,

churrasq., etc...

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia

elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

PREÇOS APARTAMENTOS

R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina

comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/

financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 75 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB,

R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2

R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,

terr. 209m2.

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh

social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço

garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02

autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02

autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço

garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro social, terr

300m2

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro

soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha, banheiro soc,

garag 02 autos , lavanderia cob.. (03 qtos, sala, copa-cozinha,

banh.social, lavand)

R$ 700 mil Cômodo Comercial em avenidada movimentada, c/banheiro e

cozinha, + Apto 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro

soc., lavanderia, churrasqueira.

Copa Difusão terá início em março
e Paraíso quer o título de campeão

A parceria com a Secretaria Municipal de Esportes possibilitará
que o Instituto Paraíso realize seus jogos na Arena Olímpica

O Instituto Paraíso de Bas-
quete é presença garantida na
Copa Difusão Minas São Pau-
lo de 2019. O diretor e tam-
bém treinador da equipe Lucas
Alves, o Lupita, participou no
sábado, 23, do Congresso Téc-
nico, realizado na Câmara de
Vereadores em São José do Rio
Pardo, quando foram confirma-
dos os 11 times participantes e
a fórmula de disputa da com-
petição em 2019. "Nós inicia-
mos os treinamentos e temos
como novidade neste ano a
possibilidade de realizarmos
todos os nossos jogos em casa,
na Arena João Mambrini e isso
será muito importante para
nós", comenta Lucas Alves.

A Copa Difusão é uma com-
petição que reúne várias equi-
pes de cidades do interior de
Minas Gerais e São Paulo lo-
calizado nas regiões da Média
Mogiana Paulista e do Sul de
Minas. A disputa tradicional-
mente é realizada com seu ini-
cio no mês de março e término
em dezembro. A competição
foi criada por treinadores de
basquete de cidades paulistas
com a finalidade de colocar os
atletas da modalidade que jo-
gam na região em atividade.
Posteriormente equipes de Mi-
nas Gerais passaram a dispu-
tar o campeonato. O time do
Riopardense é o último cam-
peão do torneio tendo conquis-
tado o campeonato de 2018.

Para este ano a Copa Difu-
são de Basquete terá a partici-
pação de 11 times já confirma-
dos. Além do Instituto Paraíso
também disputam o campeo-
nato times das cidades de Casa
Branca, Porto Ferreira, Mu-

zambinho, Cabo Verde, Poços
de Caldas, Guaranésia, Passos,
além de São José do Rio Pardo
que tem duas equipes partici-
pantes.

"A disputa será em tur-
no único, assim cada um joga-
rá em casa cinco vezes e fará
cinco jogos nos domínios ad-
versários. Os oito melhor co-
locados vão para a segunda-
fase e posteriormente a semi-
final", explica Lucas Alves. A
novidade é que a final será dis-
puta em três jogos, diferente da
edição anterior em que a deci-
são ocorreu em apenas um
jogo.

A Copa Difusão de Basque-
te deverá ter seu início em
meados de março em data a ser
confirmada. Enquanto isso o
time do Instituto Paraíso segue
com os preparativos para o iní-
cio da temporada. "Neste ano
temos um grupo de 20 atletas
da cidade ou que jogaram no
Paraíso Basquete, já começa-
mos os treinos no início de fe-
vereiro visando um ano melhor
que o ano passado", explica o
dirigente já pensando na con-
quista do título máximo e na

possibilidade de levantar o tí-
tulo de campeão. "Nós conti-
nuamos correndo atrás de
apoiadores para a equipe, uma
vez que todo nosso custo é
pago pelos atletas que jogam",
comenta.

Em virtude do calendário
apertado o treinador disse que
se torna impossível neste mo-
mento a realização de jogos
amistosos preparatórios para a
competição. "Continuamos in-
tensificando a parte do prepa-
ro físico e treinando bastante
os fundamentos para que te-
nhamos bons aproveitamentos
nos jogos", aponta. A expecta-
tiva de Lupita é de que a tabela
oficial dos jogos seja divulgada
nos próximos dias pela organi-
zação da Copa Difusão. Ano
passado o Instituto Paraíso
Basquete mandou seus jogos
em casa no CSU II, na Praça
de Esporte Castelo Branco e na

Arena João Mambrini.
Este ano será a terceira vez

que Paraíso disputa a Copa
Difusão. Em 2017, a equipe fi-
cou em quarto lugar e no ano
passado alcançou o vice-cam-
peonato. Assim como em 2018
a equipe comandada por Lupita
vai entrar em quadra neste ano
com o objetivo de obter o títu-
lo de campeão. "Tivemos uma
disputa inédita ano passado
com a criação do Instituto Pa-
raíso Basquetebol e apesar de
todas as dificuldades consegui-
mos dentro de quadra nos su-
perar e conquistamos o vice-
campeonato. Agora, mais ex-
perientes, vamos continuar vi-
sando o título de campeão",
comenta o treinador. Lucas
Alves ressalta que será um fei-
to muito importante e que todo
o grupo está empenhado para
esta conquista inédita da equi-
pe para a cidade.
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Um homem foi preso no
sábado (23/2) após a Polícia
Civil, durante investigações
envolvendo tráfico de drogas
em São Sebastião do Paraíso,
identifica-lo e realizar sua pri-
são em flagrantes. As investi-
gações duraram cerca de 20
dias.

De acordo com o delega-
do responsável pelo caso,
Tiago Bordini, o autor foi
monitorado na rodovia retor-
nando de Ribeirão Preto com
quase 8 kg de maconha no
banco traseiro do automóvel.
Ele tentou fugir ao ser abor-
dado, mas foi pego logo em
seguida.

Segundo Bordini, durante
interrogatório o homem teria
confessado que foi a Ribeirão
Preto buscar a droga para o
comércio em São Sebastião do
Paraíso. Ele foi preso e irá
responder pelo crime de tráfi-
co de drogas. Suspeito foi abordado enquanto transporta 8 quilos de maconha de Ribeirão a Paraíso

Polícia Civil prende em flagrante
suspeito por tráfico em Paraíso

Divulgação

Um homem, de 29 anos,
foi preso no bairro João XXII
na noite de domingo (24/2)
durante patrulhamento da
Polícia Militar. O suspeito
tentou se desfazer do de dro-
ga que supostamente realiza-
ria a venda, mas foi aborda-
do pela PM e preso em fla-
grante.

Conforme a PM, o sus-
peito transportava  seis
eppendorfs de cocaína e qua-
tro pedras de crack. Quando

Homem é preso
no João XXIII

com simulacro
e drogas

percebeu a presença policial,
ele teria tentado se desfazer
dos entorpecentes, mas foi
abordado com a droga.

Ainda, de acordo com a
polícia, na residência do sus-
peito, onde a esposa dele te-
ria autorizado a entrada dos
militares,  a PM fez a apre-
ensão do simulacro de arma
de fogo (falsa arma). O ho-
mem foi encaminhado para
a Delegacia de Polícia com o
material apreendido.

Na madrugada de ontem
(24/2), um grupo armado ex-
plodiu caixas eletrônicos de três
agencias bancárias em Pratápo-
lis, entre elas Caixa Econômi-
ca Federal, do Itaú e do Sico-
ob. A ação dos bandidos come-
çou por volta das 3h, quando
um grupo de cerca de oito indi-
víduos chegou em dois veícu-
los e cercou uma das vias no
centro da cidade, onde ficam as
agências, e duas ruas próximas.

De acordo com informa-
ções, durante ação os suspei-
tos efetuaram diversos
disparos. Nas agências, insta-
laram explosivos e danificaram
estruturas, tendo a Caixa sido
uma das mais afetadas pela
ação criminosa.

Policiais que realizavam
patrulhamento na área central
ouviram os disparos e foram
até o local, mas foram recebi-
dos a tiros. Os criminosos fu-
giram momentos depois, quan-
do policias receberam reforços
de PMs de cidades vizinhas.

Informações dão conta de
que houve apenas danos mate-
riais as agências bancárias, já
que em verificação, constatou-
se que os caixas não chegaram
a ser abertos com as explosões.

Assim que chegaram a ci-

dade, os bandidos fizeram duas
pessoas reféns, usando as ví-
timas como “escudo humano”.
As vítimas foram colocadas no
capô de um Toyota Corolla e
levadas até o local onde os cri-
minosos explodiram os caixas.

Durante a fuga, os reféns
foram colocados novamente no
capô do Corolla e um Ônix,
mas pularam dos veículos ain-
da em movimento, vindo a so-
frer escoriações leves. No cen-
tro da cidade, os bandidos fi-
zeram outros dois reféns, que
depois foram deixados nas pro-

ximidades da Praça Farid Sil-
va.  Os veículos usados havi-
am sido roubados em
Uberlândia em 20 de fevereiro.
Até o fechamento desta maté-
ria, ninguém havia sido identi-
ficado e não foi divulgado o
valor do prejuízo causado pela
ação criminosa.

REINCIDÊNCIA
Essa não é a primeira vez

que o município pratapolense
vive momentos de terror. Em
2017, na madruga de uma quar-
ta-feira (22/2), criminosos for-

temente armados disparam
contra a agência dos Correios
em Pratápolis e arrombaram a
porta, em seguida fizeram uso
de explosivos para abrir o co-
fre. A época a PM informou
que a ação teve o envolvimento
de cerca de quatro indivíduos.
Supostamente, os mesmos in-
divíduos teriam tentado roubar
também a agência dos Correi-
os em São Tomás de Aquino.

Em São Tomás, os bandi-
dos arrombaram a porta da
agência dos Correios, quebran-
do os vidros, cortaram os fios
das câmeras de segurança e
tentaram explodir o cofre, mas
não obtiveram sucesso, deixan-
do o local sem levar nada. Nin-
guém foi preso.

Uma semana antes a este
acontecido, em São Sebastião
do Paraíso a agência dos Cor-
reios foi alvo de assalto. Três
homens armados rederam fun-
cionários da agência dos Cor-
reios, na entrada principal do
prédio, locando-os para dentro
e anunciando o assalto. A ação
foi rápida e silenciosa e a épo-
ca estimou-se que pelo menos
R$300 mil foi levado pelos cri-
minosos.

Ninguém foi preso pela prá-
tica desses crimes.

Criminosos explodem
caixas eletrônicos de três
agências em Pratápolis

FOTOS: Reprodução

PANFLETEIRO
Distribuo panfletos com

honestidade e econômica.
Tratar Rua Francisco Bruno, 100

ou pelos fones 3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bozeli

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 40/19, Pregão Pres. nº 05/19, cujo objeto é “Contratação de
empresa(s) para prestação de serviços em segurança, monitoramento, e
locação de equipamentos para a realização das festividades do Carnaval
2019 do município de Itamogi/MG”, com as empresas: ABS SEGURANCA
PRIVADA - EIRELI - EPP, CNPJ 18.972.860/0001-52, pelo valor global
de R$ 16.800,00; EFICAZ LOCADORA LTDA - EPP, CNPJ 07.311.835/
0001-01, pelo valor global de R$ 5.292,00; LEANDRO GARCIA ARANTES
01658908600, CNPJ 28.268.632/0001-50, pelo valor global de R$
18.662,00; Proc. nº 41/19, Pregão Pres. nº 06/19 , cujo objeto é
“Contratação de serviços de Provimento de Acesso à Internet e Rede
Interna de Comunicação, abrangendo o fornecimento de 01 (um) link de
Internet e interligação em rede entre a Prefeitura (Paço Municipal), as
Secretarias e demais órgãos municipais através de links de fibra óptica,
treinamento de funcionários, locação, manutenção, atualização e
configuração de softwares e hardwares relacionados aos serviços descritos”,
com a empresa: CBR TELECOMUNICACOES LTDA, CNPJ 20.277.665/
0001-54, pelo valor global de R$ 18.300,00; Ratifica e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 63/19, Inex. nº 01/19, cujo objeto é “Contratação de shows
artístico musical das bandas “Via Pop”; “Banda Romeu e Julieta”; “Xeque
Matte Brasil”, para realização do evento Carnavalesco do ano de 2019, a se
realizar neste município na Praça São João Batista nos dias 02, 03, 04 e 05
de março do ano de 2019, respectivamente com as empresas: JOAO
OSWALDO DE LIMA ARAUJO 33078339874, CNPJ 14.585.163/0001-
98, pelo valor global de R$ 4.000,00; E.D.R. PROMOCAO MUSICAL E
EVENTOS LTDA, CNPJ 24.763.247/0001-28, pelo valor global de R$
5.600,00; ROBERT SILVA GONCALVES 10830229620, CNPJ 17.418.059/
0001-05, pelo valor global de R$ 15.000,00. Itamogi/MG - 26/02/2019 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal
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LIBERDADE SINDICAL
A reforma da CLT – a base de nossa
legislação trabalhista – tornou opcional a 
vinculação do trabalhador a um sindicato.
Até então, a Constituição Federal impunha
a obrigatoriedade da contribuição sindical,
na prática equiparada a um imposto. Ou seja,
o trabalhador assalariado estava obrigado
a contribuir com o equivalente em dinheiro
a um dia por mês de trabalho, descontado
diretamente de sua folha de pagamento, em
proveito de uma associação de classe que
lhe era imposta. É claro que não funcionou,
é uma incoerência jurídica e uma
inconsistência constitucional obrigar o
trabalhador a arcar com uma mensalidade
por sua sindicalização quando é a própria
Constituição Federal que permite a
liberdade associativa. A reforma corrigiu a
distorção, permitindo ao trabalhador se filiar,
ou não, à associação ou sindicato que bem
entenda. Óbvio que a sindicalização
brasileira jamais funcionou bem ou
redundou em qualquer avanço para os
trabalhadores. Feche os olhos e procure se
lembrar da última greve que causou barulho
e reverteu em algum benefício para uma
determinada classe trabalhadora... Pensou
direitinho? Então, se lembrou da greve dos
caminhoneiros em 2018 e que paralisou o
país. E também deve ter se recordado
daquilo que aqueles grevistas fizeram
questão de afirmar: por trás do movimento
não havia nenhum sindicato – eles deram
banana para as entidades representativas
da categoria, que raramente lhes trouxeram
algum benefício relevante. A imposição da
sindicalização não funciona bem em um país
democrático, porque gera sindicalistas
despreocupados com a eficiência de sua
representatividade. Afinal de contas, faça
chuva ou sol, provejam ou não os interesses
de seus afiliados, todo começo de mês o
considerável dinheiro da contribuição
sindical estará pingando em sua conta
bancária. Nesses anos todos os sindicatos
se transformaram em repartições públicas
das mais lastimáveis e incompetentes
possíveis e imagináveis – uma realidade
quase sem exceções no Brasil, e que
felizmente acabou.

SALÁRIO MÍNIMO ALTO
Na verdade nosso salário mínimo é altíssimo
para os padrões mundiais. É o que nos
ensina o jornalista Leandro Narloch, autor
do saboroso “Guia Politicamente Incorreto
da Economia Brasileira”. Basta entender
que o salário mínimo nada tem a ver com
o salário médio dos trabalhadores de um
país. Este é imposto pelas leis de mercado,
aquele por ordens do governo. O salário
mínimo, no Brasil, representa algo em torno
de 60% da renda média brasileira. Para que
se tenha uma ideia, nos estados americanos
em que existe a regra do salário mínimo,
seu valor representa apenas 38% dessa
mesma renda média. Só perdemos para
França e Alemanha com um percentual de
62% cada. A imposição do salário mínimo
obriga o mercado a manter um piso na
remuneração do trabalhador que nem
sempre – na verdade quase nunca – é
compatível com a realidade do mercado. O
resultado disso é que se prejudica a
empregabilidade. Pequenos e médios
empresários contratam menos para não
onerar a folha de pagamento. E não se
venha com o argumento de que o salário
mínimo deve ser o suficiente para cuidar
da alimentação, vestuário, saúde, lazer do
trabalhador, justamente a utopia defendida
por vários de nossos juristas. Em lugar
nenhum do mundo o salário mínimo
 consegue suprir todas as necessidades
básicas do cidadão, porque não existe para
isso, mas para impedir que a remuneração
do empregado atinja níveis degradantes. Por
isso, nunca será um indicador de bem estar
social, como muitos teimam em acreditar.

DILMA E GEISEL
Dois presidentes brasileiros aparentemente
tão diferentes tiveram na verdade governos
com um viés econômico muito semelhante.
Tanto Dilma Roussef quanto Ernesto Geisel,
ela ex-guerrilheira presa pelo regime militar,
ele general e prócer daquele mesmo regime,
receberam economias nos trilhos, dinheiro
em caixa e pleno emprego. E tanto o velho
Ernesto quanto a impedida Dilma
destruíram as finanças públicas, meteram
a mão em nossas reservas para manter uma
economia falsamente acelerada e
entregaram dívidas, desemprego e inflação
para os sucessores. A ironia é que Dilma
foi sucessora dela mesma – e por isso a
bomba estourou em seu colo e ela caiu.
Também foram curiosamente dois
presidentes de perfil extremamente
estatizante: Dilma freou as privatizações,
Geisel criou um monte de estatais
ineficientes e estafermas. Há que se tirar
alguma lição importante disso: o estado que
infla também explode, como qualquer bolha
econômica.

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor.

Entretanto
Renato Zupo *
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Cassimiro Potenciano do
Couto, de 92 anos, foi sepulta-
do em São Sebastião do Paraí-
so na manhã desta segunda-
feira (25/2). Vítima de atrope-
lamento, sábado (23/2), ele foi
internado na Santa Casa de
Misericórdia. Estava lúcido,
mas seu quadro se complicou
e ele faleceu na tarde ontem).

Cassimiro era pessoa mui-
to conhecida e estimada em
São Sebastião do Paraíso, onde
por muitos anos exerceu a pro-
fissão de sapateiro. Um dos
atiradores mais antigos do Tiro
de Guerra 04-025, tendo inte-
grado a turma de 1946, sem-
pre participava das solenidades
promovidas pelo TG, sendo um
dos homenageados.  No ano
passado,quando completou 92
anos, ele participou da come-
moração do Dia do Exército,
tendo feito o hasteamento da
bandeira ao lado de aluna da E.
M. Campos do Amaral.

O acidente foi no sábado de

Vítima de acidente, Cassimiro
Potenciano é sepultado em Paraíso

manhã (23/2), na avenida Ân-
gelo Calafiori. De acordo com
a PM, Cassimiro foi atravessar
a via quando um o condutor de
uma motocicleta não conseguiu
parar a tempo, atingindo a víti-
ma. Segundo pessoas que pre-
senciaram o acidente, ao avis-
tar a moto ele possivelmente se
assustou e teria ficado em dú-
vida, e o motociclista não teve
como desviar.

Ainda de acordo com infor-
mações, na queda Cassimiro
bateu com a cabeça no asfalto
e teria ficado desacordado por
instantes, e perdido bastante
sangue. Recobrou a consciên-
cia e conversou com quem o
socorreu, inclusive ao dar en-
trada à Santa Casa conduzido
pelo SAMU. Mas ainda na tar-
de de sábado teve parada car-
díaca e ficou sob cuidados na
UTI.

Não resistiu aos ferimentos
vindo a óbito por volta das
17h00 de ontem.

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação
de Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93,
inciso I a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a
reserva legal de cargos de pessoas com Deficiência
/ Reabilitados pelo INSS. Requer habilidades manuais
e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539
2300 com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2018.

A Polícia Rodoviária Esta-
dual registrou no início da tar-
de desta terça-feira,26, um aci-
dente próximo o km 384 da
rodovia MG-050. O motorista
Rogério da Silva Cândido, de
27 anos, disse que o veículo
sofreu uma aquaplanagem o
que motivou a perda do con-
trole direcional. O caminhão
Hyunday, modelo HR HDB, gi-
rou na pista subiu no barranco
da pista contrária e capotou.
“Graças a Deus não tive nada,
foi só o susto”, disse o condu-
tor aliviado.

O acidente chamou a aten-
ção de quem passava pela ro-
dovia devido ao estado em que
o caminhão ficou as margens
da pista. O motorista Rogério
da Silva, que trabalha em uma
empresa de vidros em Ribeirão
Preto disse que seguia para a
Passos onde realizaria um tra-
balho. “Felizmente está tudo
certo, já acionei o seguro e já
comuniquei coma a minha em-

Caminhão sofre acquaplanagem
e capota na MG-050

presa”, disse aos policiais ro-
doviários.

A ocorrência foi atendida
por policiais rodoviários e tam-
bém por duas viaturas do Cor-
po de Bombeiros, já que pelas
informações preliminares havia

uma pessoa presa às ferragens
do veículo, que era o próprio
condutor. Ele informou ao
socorrista que não sofreu ne-
nhum arranhão e dispensou a
ajuda para receber qualquer
tipo de atendimento ou ser le-

vado ao hospital para avaliação
medica.

Um dos atendentes ao ver
a cena disse ao condutor que
ele teve sorte e nasceu de novo,
dado aos estragos registrados
na cabine do veículo.

O caminhão que Rogério
dirigia é um Hyunday, modelo
HR HDB, de carga leve, que
teve perda total devido ao
amassamento da cabine. O
condutor confirmou que cho-
via no momento do acidente e

que terminou em capota-
mento. “Eu estava indo tran-
quilo, mas teve um pedaço
cheio d’água, o caminhão gi-
rou na pista, dançou de um lado
para o outro, mas quem segu-
ra”, indaga. Depois de des-
controlado atravessar a pis-
ta contrária o veículo subiu
em um barranco e tombou fi-
cando com as rodas para cima.
Ele seguia do interior paulista
para Passos.

Apesar do ocorrido o trân-
sito fluía normalmente nos dois
sentidos da rodovia já que o
caminhão ficou tombado às
margens da pista. Além do se-
guradora que foi acionada, uma
equipe da Concessionária AB
Nascentes das Gerais compa-
receu ao local para remover o
caminhão. Para esta operação
o trânsito precisou ser interdi-
tado parcialmente por alguns
momentos. Com a retirada do
veículo a via foi novamente li-
berada.

FOTOS: Vasco Caetano

Motorista disse que teve acquaplanagem antes
de perder o controle direcional do caminhão

Veículo de carga leve ficou com a cabine totalmente destruída
devido ao impacto da batida no barranco e capotamento
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Morais falou sobre sentença e que seu pedido é em reação a “atos covardes contra ele”

Serginho propõe lei
para conscientização de

programa “Cidade Limpa”
ASSCAM

Por João Oliveira

Deu entrada da sessão
legislativa de segunda-feira (25/
2) projeto de lei do vereador
Sérgio Aparecido Gomes que
institui o programa “Cidade
Limpa”.

O projeto tem como foco
principal fomentar no municí-
pio buscas por parcerias públi-
cas e privadas para a manuten-
ção da limpeza no município e
também instalação de lixeiras
padronizadas a fim de contri-
buir para a diminuição de lixo

nas ruas, assim como medidas
sócio-educativas.

Segundo justifica o verea-
dor, o projeto busca promover
o entusiasmo na população em
fazer de Paraíso uma cidade
mais limpa, com medidas que
conscientizem a população so-
bre a importância de promover
a limpeza pública em termos de
higiene e saúde, ressaltando
que constantes alagamentos
são produzidos em razão do
entupimento de bueiros causa-
dos por lixo jogados no chão.

O vereador ressalta ainda

que cada indivíduo é parte in-
tegrante da sociedade e que
também é responsável por man-
ter a cidade limpa e que é im-
portante estimular uma motiva-
ção para que isso aconteça. O
projeto também tem o objetivo
de mostrar a importância do
trabalho realizado por aqueles
que são responsáveis pela lim-
peza da cidade bem como esti-
mular hábitos para reciclagem
e que contribuem com a lim-
peza pública. O projeto foi en-
caminhado para a Comissão de
Finanças, Justiça e Legislação.

Tatuzinho disse que há pessoas descartando lixo irregularmente próximo a sua residência

Vereadores criticam
população em relação ao
descarte irregular de lixo

ASSCAM

Por João Oliveira

Vereadores debateram
amplamente, segunda (25/
2), a necessidade da popu-
lação em se conscientizar
sobre o descarte adequado
de seu lixo. O vereador Pau-
lo César de Souza falou mo-
radores têm jogado lixo em
mata, próximo à sua residên-
cia,  e Marcelo Morais res-
saltou que responsáveis pela
ação são moradores que se-
quer moram naquela locali-
dade.

“A população cobra do
Poder Público, mas não faz
a sua parte, que é ajudar.
Fica complicado. No fundo
do bairro Alto Paraíso, re-
cebemos reclamações que
pessoas que mechem com
construção jogam os entu-
lhos das obras naquele local.
Chegaram a fazer a limpeza,
mas situação persiste. De
manhã há pessoa que vão
trabalhar e já vão com a sa-
colinha de lixo para jogar na
mata”, criticou Tatuzinho.

Marcelo Morais disse
que já presenciou diversas
vezes cidadãos fazendo esse

descarte irregular. “Pessoas de
outros bairros passam por
aquele local e jogam o seu lixo,
sem contar em outros terre-
nos que existem no Jardim
Daniela e Alto Paraíso, que
tem desandado. E quando va-
mos cobrar o cidadão do bair-
ro, eles negam, dizem que são
pessoas de outros bairros”,
ressaltou.

Tatuzinho falou da neces-
sidade de conscientizar a po-
pulação. “Não podemos acei-
tar pessoas poluindo a nature-
za com o seu próprio lixo; há
dias corretos de passar o lixei-
ro, é só deixar esse lixo na hora
e no dia correto. Porém, há
pessoas que sabem que o li-
xeiro passa em determinado
horário e colocam o lixo para
fora depois, então fica ali até
o caminhão passar novamen-
te e o cachorros, que não têm
nada a ver com isso, acabam
fazendo bagunça. Não tem
condição”, destacou.

O vereador José Luiz das
Graças sugeriu que a Prefei-
tura fizesse uma fiscalização
mais efetiva. “Se o município
não usar da fiscalização para
com esse fim, não vamos con-

seguir com que a população
pare de agir desta forma; in-
felizmente somente desta
maneira vamos disciplinar os
moradores a parar de jogar
lixo de forma irregular. Há
um projeto que trata de mul-
tar aquele que joga lixo e cau-
sa dano ao meio ambiente e
proposta para que o muni-
cípio crie pontos de descar-
tes de lixo e sabemos que
muita das vezes a população
não tem condições de fazer
o descarte adequado”, des-
tacou.

Vinício Scarano concor-
dou, mas ressaltou que o
município disponibiliza um
“bota fora”, há o disque de-
núncia e também o trabalho
de notificações da  Vigilân-
cia em Saúde. “Temos que
bater em relação à conscien-
tização, sim. O povo preci-
sa se educar. Não é apenas
lixo reciclável ou orgânico o
problema, há sofás e eletro-
domésticos que também es-
tão sendo descartados. To-
dos, precisamos fazer nos-
sa parte, mas a população
precisa estar consciente do
seu papel”, completou.

A Secretaria de Estado da
Saúde (SES) divulgou na se-
gunda-feira, 25, mais um Bo-
letim Epidemiológico relaciona-
do as doenças causadas pelo
mosquito Aedes aegypti. São
Sebastião do Paraíso aparece
com três ocorrências de Zica
registradas nas três primeiras
semanas de fevereiro. Já em
relação a chikungunya  o mu-
nicípio apresentou um caso
suspeito que já foi descartado,
após a realização de exames
laboratoriais.

De acordo com o boletim
divulgado no início da semana
Minas Gerais teve mais de
30.350 casos prováveis de
dengue somente neste ano.
Também são relacionados em
todo o estado 11 óbitos em in-
vestigação para dengue. A SES-
MG esclarece que um registro
maior de casos é esperado para
este período (meses quentes e
chuvosos) devido à sazonalida-
de da doença. Dessa forma, o
estado está em situação de aler-
ta para esse aumento no núme-
ro de casos das doenças trans-
mitidas pelo Aedes (dengue,
chikungunya e zika).

Em relação à Zika, foram
registrados 145 casos prová-
veis da doença em 2019, até a
data de atualização do boletim.
Nas últimas quatro semanas
entre 20 de janeiro a 25 de fe-
vereiro , o estado de Minas
Gerais apresentou um municí-
pio com média incidência de
casos prováveis de zika, ne-
nhum com incidência muito alta
ou alta, 44 municípios estão em
baixa incidência e 808 sem re-
gistro de casos prováveis de

Paraíso obteve três notificações
suspeitas de Zica vírus em 2019

zika.  Em 2019 foram notifica-
dos casos prováveis de zika em
53 municípios. Neste ano fo-
ram processadas para zika 603
amostras de 100 municípios de
Minas Gerais. As metodologias
utilizadas são biologia molecular
para identificação do vírus e
sorologia IgM e IgG para pes-
quisa de anticorpos. Também
nestes dois primeiros meses do
ano, até o momento, há 11 óbi-
tos em investigação que podem
ter sido causados por esta do-
ença.

Paraíso aparece neste ma-
peamento com três ocorrênci-
as envolvendo pelo menos duas
mulheres grávidas, registros
das primeiras semanas de fe-
vereiro. O município está na
relação de baixa incidência para
Zika. No entanto no outro
mapeamento realizado pela Se-
cretaria de Saúde do Estado a
cidade e apontada com alto ris-
co de infestação predial, con-
forme levantamento feito em
outubro do ano passado. Os
criadouros do Aedes foram
agrupados em depósitos de
água (Grupo A), depósitos do-
miciliares (Grupos B e C) e lixo
(Grupos D e E). Os depósitos
de água com foco de Aedes
foram identificados em 468
municípios, os depósitos domi-
ciliares em 401 municípios e o
lixo em 367. Paraíso está rela-
cionada entre as cidades com
este diagnóstico.

Em relação à Febre Chikun-
gunya, Minas Gerais registrou
509 casos prováveis sendo que
foram confirmados dois óbitos
por Chikungunya. Até então
não houve registro de óbitos

desta doença. A SES-MG des-
taca que as ações de controle
da Dengue, Zika e Chikungu-
nya são permanentes, ocorren-
do durante todo o ano. Dentre
as ações desenvolvidas pela
Secretaria para o enfrenta-
mento ao Aedes estão a reali-
zação de reunião técnica com
as regionais de saúde em se-
tembro de 2018 para revisão
das atividades do Programa
Estadual de Controle das Do-
enças Transmitidas pelo Aedes.

Outra medida adotada é o
monitoramento dos indicadores
municipais do Programa de

Monitoramento das Ações de
Vigilância em Saúde do Estado
de Minas Gerais. Dentre todos
os indicadores, um deles é re-
ferente à obrigatoriedade de
cadastro dos agentes de com-
bate a endemias (ACE) no Ca-
dastro Nacional de Estabeleci-
mento de Saúde (CNES) pelo
município, mantendo vínculo
no serviço. Isso gera continui-
dade nas ações de prevenção e
controle das arboviroses. Tam-
bém consta a elaboração dos
Planos de Contingência Esta-
dual e Municipais para preven-
ção e controle das doenças

transmitidas pelo Aedes.
A SES realiza o monitora-

mento dos indicadores muni-
cipais através das ações  de
Vigilância em Saúde. Dentre
todos os indicadores, um de-
les é referente à obrigatoriedade
de cadastro dos agentes de
combate a endemias (ACE) no
CNES (Cadastro Nacional de
Estabelecimento de Saúde) pelo
município, mantendo vínculo
no serviço. Isso gera continui-
dade nas ações de prevenção e
controle das arboviroses.

LEVANTAMENTO
O Levantamento de Índice

Rápido para Aedes aegypti
(LIRAa) e o Levantamento de
Índice Amostral (LIA) foram
desenvolvidos em 2002. O in-
dicador atende à necessidade
dos gestores e profissionais que
operacionalizam o controle das
arboviroses de dispor de infor-
mações entomológicas em um
ponto no tempo (antes do iní-
cio do verão) antecedendo o
período de maior transmissão,
com vistas ao fortalecimento
das ações de combate vetorial
nas áreas de maior risco. Tra-
ta-se, fundamentalmente, de
um método de amostragem
que tem como objetivo princi-
pal a obtenção de indicadores
entomológicos, de maneira rá-
pida.

O LIRAa/LIA são métodos
de amostragem e mapeamento
dos índices de infestação por
Aedes aegypti e Aedes albopic-
tus. Estes levantamentos per-
mitem a identificação dos cria-
douros predominantes e a si-
tuação de infestação dos mu-

nicípios que o realizaram. Os
índices até 0,9% indicam con-
dições satisfatórias, entre 1%
e 3,9%, situação de alerta e ín-
dices superiores a 4%, risco de
surto.

No levantamento de índice
realizado no mês de outubro,
831 municípios enviaram infor-
mações, dos quais 60 (7,22%)
estão em situação de risco para
ocorrência de surto. Também
há, 293 (35,25%) estão em si-
tuação de alerta e, 478 (57,
52%) em situação satisfatória.
Já naquela oportunidade da pes-
quisa ocorrida ano passado São
Sebastião do Paraíso apresen-
tou alto risco.

Os criadouros do Aedes são
classificados em grupos como
A – depósitos para armazena-
mento de água; B e C – depó-
sitos domiciliares; grupo D e E
– lixo. Dos 831 municípios que
enviaram informações, 246 não
apresentaram criadouros pre-
dominantes de Aedes aegypti.
São Sebastião do Paraíso apa-
rece no mapa como local com
depósito de lixo e depósito do-
miciliar. Outras 227cidades ti-
veram como predominante os
reservatórios de água, 149 os
depósitos domiciliares, 133 o
lixo e, 76 municípios, tiveram
mais de um depósito predomi-
nante.

No último final de semana
em Paraíso a Prefeitura reali-
zou um mutirão de limpeza em
quintas de casas e terrenos
abandonados. Também na ci-
dade prosseguem há cerca de
um mês as ações do fumacê
para eliminar os focos do mos-
quito causador destas doenças.

Veículos fumacê estão sendo empregados na cidade com
intuito de evitar avanço de doenças causadas pelo Aedes aegypti

Roberto Nogueira
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Por João Oliveira

A cientista social, Eloíse
Iara Braghini David, fez usa na
tribuna na Câmara Municipal,
segunda-feira (25/2), para fa-
lar sobre polêmica que vem
envolvendo feriado municipal
do Dia da Consciência Negra,
no dia 20 de novembro. Ela
defendeu a permanecia do fe-
riado e disse que o descanso é
necessário para que o cidadão
possa parar e refletir sobre a
vida. A data vem sendo alvo de
polêmica desde que entrou na
Casa Legislativa projeto de lei
para destituí-la como feriado
municipal. Projeto atualmente
se encontra com pedido de vis-
ta do vereador Marcelo de
Morais.

Eloíse iniciou sua fala ques-
tionando estigma de que “o
povo brasileiro não gosta de
trabalhar”. Ela contrapôs, afir-
mando que o brasileiro traba-
lha muito e que grande parte
de povo é pobre e, entre esses
pobres, a maioria é de pessoas
negras. “Não sou eu dizendo
isto, é um estudo de 20 anos
das ciências sociais que
mapeou isto para tentar enten-
der o porquê a maioria do povo
que passa fome é negra; o por-
quê eu não vejo as pessoas ne-
gras em espaços de poder.
Vocês, vereadores, têm a ca-
pacidade de impor a vontade de
vocês sobre a vida de muitos.
E porque essas pessoas que
têm a capacidade de impor a
vontade de poucos sobre a
maioria não é negra e, pior ain-
da, não são mulheres negras”,
questionou.

Estou dizendo tudo isto por-
que acredito que todos nós de-
veríamos ser iguais, gostaría-
mos que fôssemos, mas não
somos. O fato de uma pessoa
ser negra, a vida vai ser dife-
rente para ela; o fato de uma
pessoa ser mulher, a vida vai
ser diferente para ela; o fato da
pessoa ser mulher e negra a
vida será completamente dife-
rente daquela que uma minoria
brasileira irá experimentar”,
apontou.

“Quando falamos em Dia
da Consciência Negra, sou ex-
tremamente procurada e vou a
lugares diversos para falar so-
bre racismo para crianças e
adolescentes negros. No ano
passado, em uma conversa

Eloíse destacou que mais importante que a data, é poder ter um dia de
folga para poder ir àqueles que precisam de alguém que os inspirem

Cientista Social usa a tribuna e defende
feriado da Consciência Negra em Paraíso

ASSCAM
com cerca de 400 crianças ne-
gras, eu disse a elas que não
precisavam se sentir envergo-
nhadas por serem negras e por
serem chamadas de negras,
que não precisam se esconder
com nomes como ‘morena’,
‘mulata’, que eles eram negros
e deveriam ter orgulho da pele
e de suas feições; que não pre-
cisam se humilhar pó serem
pessoas negras e não precisam
esconder essa identidade”, des-
tacou.

Destacou que o Dia da
Consciência Negra foi a única
vez em Paraíso que ela viu o
tema ser tratado de forma am-
pla na mídia. “As pessoas ne-
gras em Paraíso trabalham
muito, não podem estar aqui na
Câmara como eu estou porque
sou profissional autônoma, eu
vim de uma família de classe
média, mas outras pessoas ne-
gras não são e não podem es-
tar aqui. Falei com várias pes-
soas negras que não puderam
vir hoje à Casa Legislativa por-
que estão na faculdade: eles
estudam, trabalham o dia intei-
ro e chegam 1h da madrugada
para levantar às 5h”, acrescen-
tou.

Eloise lembrou que quando
foi instituída a data em Paraí-
so, ela pôde começar a falar às
crianças negras sobre quem
elas poderiam ser. “Não são
assuntos que chegam às esco-
las. Na escola chega o racis-
mo, todos os dias. Como eu
vou lidar com crianças negras
que estão com a autoestima lá
embaixo se eu não tiver um dia
do ano para isso. A sociedade
criou o feriado porque nin-
guém tem tempo de nada, tra-
balhamos o dia inteiro. Se você
cria um feriado, você tem a
opção de parar para hoje falar
disto ou daquilo. É muito im-
portante o feriado porque ele
proporciona ao povo a opção
de parar para pensar. ‘Negó-
cio’ é negar o ócio e o ócio é o
momento que você para, põe a
mão na cabeça para refletir e a
gente precisa disto”, afirmou.

“A semana do Dia Consci-
ência Negra acontece duas se-
manas após meu aniversário, é
uma semana que eu tiro para ir
para todos os lugares falar so-
bre o tema com pessoas que
talvez nunca tivessem ouvido
sobre isto antes e talvez nunca
tivessem visto um exemplo a

ser seguido e ser inspirada e a
gente só cresce quando é ins-
pirada. As melhores ações de
nossas vidas acontecem por-
que fomos inspiradas por bons
exemplos e eu me inspirei muito
no meu pai, que agora está tra-
balhando. Mas cadê essas pes-
soas? Eu não quero estar sozi-
nha nesta. O Dia da Consciên-
cia Negra é o único dia que
aparece na mídia em Paraíso o
tema racismo, se não houves-
se esse dia não existiria racis-
mo em Paraíso, mas a gente
sente que existe todo dia. Pre-
cisamos desta data”, diz.

Por fim, Eloíse Iara, desta-
cou que em muitas de suas
palestras o que ela mais diz é
que não se trata de uma guerra
de homem contra mulher ou de
pessoa negra contra pessoa
branca, “é simplesmente o fato
de que um não sabe o que está
acontecendo no mundo do ou-
tro. E se você não fala o outro
não sabe o que está acontecen-
do com você e isso não pode
ser tirado da gente”, ressaltou.

MANIFESTAÇÕES
O vereador Marcelo de

Morais fisse que o projeto foi
colocado em tramitação para

que esse assunto fosse encer-
rado. Manifestou que existe
proposta de emenda da
vereadora Cidinha de tornar a
data ponto facultativo e que
havia proposta que contemplas-
se não o dia, mas a Semana da
Consciência Negra em Paraí-
so. Disse que pediria vistas e
que tinha a intenção de chamar
lideranças para dialogar sobre
o tema. O vereador chegou a
convidar Eloíse Iara para par-
ticipar das discussões sobre a
tramitação do projeto.

O vereador Sérgio Apare-
cido Gomes parabenizou
Eloíse pedindo que levasse
abraços fraternos ao seu pai,
o advogado José Edites David.
“Você não teve a oportunida-
de de ter professores negros,
mas eu tive o Zé Edites e me
recordo até hoje dele me con-
cedendo o grau de bacharel
em administração. Aprende-
mos muito com ele durante sua
vereança, com sua perspicá-
cia e, principalmente, com o
respeito que ele tinha para
com os seus companheiros.
Muitas vezes tínhamos posi-
ções políticas divergentes,
mas dialogávamos e o respei-

to mútuo e sincero existe até
hoje”, destacou.

Serginho recordou da luta
em conquistar o feriado do Dia
da Consciência Negra e disse
que discordava de Marcelo de
Morais, em relação a tudo o
que vem acontecendo envol-
vendo a data. “Enfrentamos
uma batalha e uma pressão
muito grande enquanto estáva-
mos na Comissão de Finanças
em relação a este projeto e ven-
do cada comentário absurdo,
graças a Deus de uma minoria.
Esse projeto só não foi votado
porque não deixamos ele sair
da Comissão. A nova Comis-
são tem um posicionamento,
que a gente respeita, mas tam-
bém têm que respeitar o nosso
e a nossa defesa em relação ao
processo de uma lei”, disse.

O vereador felicitou a cien-
tista social pelo seu posiciona-
mento sobre a lei e destacou
que revogar o feriado represen-
taria um retrocesso. Citou inú-
meros municípios em que o
feriado vigora e que a história
negra precisa ser respeitada e
falada. “Estou aqui para fazer
a minha parte e a farei bem,
principalmente sobre o que diz

respeito ao feriado da Consci-
ência Negra e cobrar como fe-
riado municipal”, destacou.

Marcelo, que atualmente é
presidente da Comissão de Fi-
nanças, Justiça e Legislação
rebateu a crítica do vereador
sobre a Comissão e que existe
uma predisposição em arquivar
o projeto, falou sobre todo o
trâmite de um projeto e que o
objetivo da Casa é fazer tudo
da maneira mais correta pos-
sível para que não haja proble-
ma. A cientista social, Eloíse
Iara, concordou, mas disse que
veio para Paraíso quando se
formou acreditando no poten-
cial de desenvolvimento do
município, e que Paraíso tem
perdido muitas oportunidades
de fazer a diferença e de ser
um exemplo para cidades vizi-
nhas.

“Não existe isto de quer
acabar com o racismo, para de
falar dele, é um assunto que
precisa ser discutido. Eu en-
tendo os trâmites políticos de
vocês, eu tenho consciência
disto, mas eu estou no outro
lado e eu sou ‘a coisa’ na prá-
tica. O que estou fazendo e que
muitas outras pessoas que as-
sim como eu também estão
fazendo no município é algo
que deveríamos abraçar como
cidade pioneira que para no Dia
da Consciência Negra. Pode
ser que o movimento negro em
Paraíso não esteja tão bem ar-
ticulado como eu vi em outros
municípios, mas é que a gente
não tem nem a oportunidade de
tentar. Tem sim que abraçar
essa causa e colocar como pri-
oridade”, completou.

A vereadora Cidinha Cerize
justificou que a proposta de
ponto facultativo foi busca o
equilíbrio para que ninguém fi-
casse desamparado. “O dia não
deixará de existir e ter sua im-
portância e haveria equilíbrio a
democracia sem tirar o respei-
to e o meu reconhecimento as
pessoas negras. O plenário é
soberano e a emenda é para que
o feriado seja ponto facultati-
vo, quem quiser terá, quem não
quiser não terá, é uma deter-
minação de cada empresa. Es-
tou muito tranquila e a minha
intenção era continuar contem-
plando o projeto do vereador
Sérgio, mas também atender a
uma outra demanda que che-
gou a mim”.

Mercado de Café no Momento
A bolsa NY acumula que-

das, recebendo suporte ate
momento em função de falta de
liquidez, na ausência de infor-
mações do Brasil e do movi-
mento do exterior, que favore-
ceu a alta devido à aversão ao
risco dos investidores interna-
cionais em função de dúvidas
sobre os rumos das negocia-
ções comerciais; EUA e China,
e temor de piora da economia
europeia, depois do anúncio de
números fracos sobre o cres-
cimento do Reino Unido, os
primeiros pontos da reforma da
Previdência divulgados pelo
governo no Brasil e crise hu-
manitária na Venezuela, o mer-
cado melhorou seu humor, po-
rém ainda não define uma ten-
dência consistente, e o dólar
passa de recuada a neutralida-
de. No mercado físico, as co-
tações acompanharam o anda-
mento internacional e recuaram,
mantendo afastados os vende-
dores e reduzida à liquidez. Os
indicadores calculados para as
variedades arábica e robusta
foram cotados a R$ 400,00/saca
Tipo seis e o robusta a R$
300,00/saca tipo sete.

CLIMA
Em relação ao clima no

cinturão cafeeiro do Brasil, as
atenções se voltam para o vo-
lume de chuva que cairá em
fevereiro e março, que será
determinante para o tamanho
da safra 2019. Esses são me-
ses fundamentais para o enchi-
mento dos frutos, definindo o
tamanho dos grãos a serem
colhidos. Se as precipitações se
regularizarem nesse período, o
Brasil deverá colher uma safra
dentro do estimado pela Com-
panhia Nacional de Abasteci-
mento (Conab), entre 50,5 mi-
lhões e 54,5 milhões de sacas.
Mas se as chuvas forem abai-
xo da média e as temperaturas
permanecerem elevadas nas
principais origens produtoras,
terá que iniciar levantamentos
para verificar qual será o
porcentual de quebra na colheita
deste ano.

EXPORTAÇÕES DE CAFÉ
As exportações globais de

café cresceram 0,9 por cento
em dezembro na comparação
anual, para 10,43 milhões de
sacas de 60 kg, mostram da-
dos da Organização Internaci-
onal do Café (OIC) divulga-
do.Nos três primeiros meses da
temporada 2018/19, iniciada em
1º de outubro do ano passado,
as exportações do café avança-
ram em 8,1 por cento, para
30,91 milhões. As exportações
de café arábica fecharam de-
zembro em 7,04 milhões de sa-
cas, crescimento de 8,1 por
cento em relação ao ano anteri-
or. Para a safra atual, até agora
as exportações de arábica au-
mentaram 10 por cento, para
20,62 milhões de sacas. As ex-
portações do café robusta caí-
ram 11,3 por cento em dezem-
bro, para 3,39 milhões de sacas.
No acumulado da temporada
atual, cresceram 4,5 por cento,
para 10,28 milhões de sacas.

As exportações de café do
Brasil seguem em um ritmo in-
tenso. Registramos um recor-
de histórico para o mês de ja-
neiro, confirmando as estima-
tivas. Esse resultado é reflexo
de uma boa safra e da qualida-
de e competência da cadeia
produtiva brasileira, disse o
presidente do Café, Nelson
Carvalhaes, em nota. “Nossa

expectativa é que o desempe-
nho das exportações continua-
rá positivo durante o restante
do ano cafeeiro...”, acrescen-
tou.

No acumulado do ano-sa-
fra 2018/2019 (julho a junho),
o Brasil exportou 24,2 milhões
de sacas no período, cresci-
mento de 30,5 por cento em
relação à mesma base do ano
anterior, sendo o melhor resul-
tado dos últimos cinco anos,
após uma safra recorde no ano
passado.

OFERTA E
DEMANDA MUNDIAL
No ano cafeeiro 2018/

2019, a produção de café ará-
bica foi estimada em 104,01
milhões de sacas e a de café
robusta em 63,5 milhões de
sacas, números que apontam
um volume total equivalente a
167,47 milhões de sacas. Com
base nesses dados, verifica-se
que o café arábico terá cresci-
mento de 2,5% e a robusta re-
dução de 0,1%, se compara-
dos com o ano cafeeiro anteri-
or, cuja produção foi de 164,99
milhões de sacas de 60kg, das
quais 101,44 milhões de arábi-
ca e 63,55 milhões de robusta.

No que concerne ao con-
sumo mundial de café, do mes-
mo ano cafeeiro 2018/2019,
tanto de países produtores

como exportadores, estima-se
um volume de 165,19 milhões
de sacas consumidas, que re-
presentaram aumento de 2,1%
em relação ao período anteri-
or, que foi de 161,71 milhões
de sacas.

O estoque mundial de pas-
sagem será realizado em abril
a maio 2019, restam  expecta-
tivas. Relatório sobre o merca-
do de Café – dezembro 2018,
da Organização Internacional
do Café.

ANALISE TÉCNICA
A analise técnica o gráfico

do período diário de julho 2018
até fevereiro 2019 mostra re-
giões muito importantes, a ten-
dência de baixa temos resistên-
cias fortes nas regiões ; 1ª1,27
/ 2ª 1,13 / 3ª1,07 cents, e ago-
ra temos a região de 4ª 1,00
cents, como resistência tam-
bém antes era suporte psicoló-
gico do mercado, mas que ago-
ra virou resistência. Abaixo te-
mos os suportes na região de
1ª 0,96 / 2ª 0,94 cents. Para
mudar a tendência de baixa,
tecnicamente teremos que ver
o mercado romper as resistên-
cias intermediarias acima cita-
das, sendo a mais forte 1,27
cents. Abaixo de sugere con-
solidação e correção, com in-
tervalo de 2800 pontos.
Gilson A de Souza e Matheus Zanatelli
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• ALUGO SALÃO PARA FESTAS
EM GERAL (VALE DO PARAÍSO
FESTAS):  Valor da diária é R$
350,00. O salão fica localizado
à Rua Alferes Patrício, 695 (Pa-
vimento Inferior) - Centro em
São Sebastião do Paraíso - MG.
Ele já possui mesas e cadei-
ras para 80 pessoas, freezer,
geladeira, fogão industrial e
churrasqueira. Para mais infor-
mações entrar em contato no
Cel: (35) 99912-3001 e falar
com Wagner.

• ALUGO, 2 SALAS COMERCI-
AIS PARA ESCRITÓRIOS EM
GERAL: já com infraestrutura de
recepção, cozinha e banheiros
já montado. Cada sala tem
25,00 m² (5,0 x 5,0 m). Valor R$
550,00 / mês. As despensas
com internet, telefone, recep-
ção, água e energia, serão divi-
didas. Ponto bem localizado na
Rua Alferes Patrício, 695 - Cen-
tro em São Sebastião do Para-
íso - MG. Contrato direto com o
proprietário. Para mais informa-
ções entrar em contato no Cel:
(35) 99912-3001 e falar com
Wagner.

• ALUGO CHÁCARA EM SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG:
Valor = R$ 550,00 (sexta, sába-
do e domingo) – exceto feria-
dos. - 17 km de São Sebastião
do Paraíso (Fica próximo a
Termópolis); - 2 quartos, sendo
um com 6 camas de solteiro e
outro com 1 cama de casal. -
Geladeira; - Freezer grande; - 2
fogões; - Área coberta com chur-
rasqueira e fogão a lenha; - 2
piscinas (1 de 15.000 L com
hidromassagem / cascata e
outra de 5.000 L para as crian-
ças); - Parquinho para as crian-
ças (3 balanço, 4 gangorras e
barras); - Televisão com ante-
na parabólica; - Pega aproxima-
damente só uns 800,00 m de
estrada de terra; Para mais in-
formações entrar em contato no
Cel: (35) 99912-3001 e falar
com Wagner.

• ALUGA-SE SOBRADO: aveni-
da Maestro Joaquim Souto, 795,
sala grande, 2 quartos, banhei-
ro, lavanderia 18 metros com
azulejo e garagem p/ 2 carros.
R$ 550,00. Tratar 98823-1077.

• 92 ALQ. CASSIA MG: Vendo
800 mts. Rodovia. Toda em pas-
tagem barracão, 3 casas casei-
ro. Sede, curral com Bretas,
muita água. Tratar (16) 99178-
6923 Creci 57.295

• VENDE-SE CASA EXCELENTE
LOCALIZAÇÃO:  imóvel novo,
próximo ao Pronto Socorro, Pa-
daria e Farmácia. Casa com 3
dormitórios, 1 suite com closet,
copa, cozinha e garagem para
3 carros. Tratar 98875-8871

• OPORTUNIDADE PARA CONS-
TRUTORES: Terreno de
1.123,00 metros na avenida.
medindo 29,00m² de frente,
31,00m² nos fundos, e 44,00
metros de lado encerrando a
área total de 1.123,75m²
R$250.000,00. Tratar (35) 3531-
4755 (35) 9 9178-7563

• OPORTUNIDADE PARA CONS-
TRUTORES: 09 terrenos no Jar-
dim Itamarati I Rua José Alves
Moreira. medindo 300 metros
cada. R$30.000,00 CADA. Tra-
tar (35) 3531-4755 99178-7563

• VENDE-SE 01 TERRENO 12 X
21: no loteamento Alto Paraíso
lote G, av. Maria de Lurdes
Arantes Almeida. R$ 65.000,00.
Tratar (11) 99195-5658

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização
e vista, aos fundos da Igreja/
Capela, escriturado. Interessa-
dos falar com Paulo: 3531-

2476 ou 98401-0854.

• VENDO CHÁCARA 2.450m² NO
CONDOMINIO CAMPO ALEGRE.
contendo casa com copa/cozi-
nha, quarto, banheiro, sala, área
de lazer com churrasqueira e
banheiro externo, pomar forma-
do. Tratar fone: 99157-2758

• VENDO CASA NO BAIRRO DE
ALTO PARAÍSO: porcelanato,
massa corrida, parte elétrica de
led, 3 quartos, sendo uma suí-
te, cozinha Americana, sala,
banheiro social, lavanderia e
garagem. Possui fino acaba-
mento. Contato: Valdir ZAP:
98408-5354.

• VENDE-SE TERRENO JARDIM
DAS PAINEIRAS 676m²: SITU-
ADO À Rua Professor Benedi-
to Ferreira Calafiori de esqui-
na com a Rua Pichitelli Pic-
cirillo. Tratar (16) 98109-1677

• VENDO OU TROCO CASA
RESIDENCIAL: por gado ou veí-
culo. Local:  Bairro Morumbi -
Rua Ana Alarcon. Contato: (35)
98445-0598    (35) 99161-1132

• TERRENO NO ESTÂNCIA ARA-
RAS 525m²: na avenida Tião
Carreiro (principal), lote 10. Tra-
tar 35 98843-7172 R$ 37 mil.

• TERRENO CONDOMÍNIO CAM-
PO ALEGRE: VENDE-SE, Rua
dos Carvalhos com área de
2.605 m2. Contato:  9-9867-
8403

• TERRENO NO CENTRO: VEN-
DE-SE, todo murado, com cal-
çada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja
Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• TERRENO RUA CESARINO
FABRO: VENDE-SE – Jardim Vi-
toria com área de 431,75 m2.
Contato:  9-9867-8403

• ALUGO CASA COMERCIAL NO
CENTRO: ideal para escritóri-
os, clínicas e cursos. Na rua
dr. Placidino Brigagão, 690.
Ótima localização, facilidade
para estacionar. Tratar 99975-
0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São
Sebastião do Paraíso, área de
6 hectares, casa com 3 quar-
tos, sala, cozinha, 2 banheiros,
varanda, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo
2 quilômetros em estrada de
terra. Tratar com o proprietário
pelos tel. (35) 3531-2999 ou
(35) 9 8814-5784.

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sen-
do 4 quartos com 2 suítes, ar-
mários embutidos, garagem
para 2 carros R$ 210 mil. Tratar
98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LAGOI-
NHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3
quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar Luciana (35)
98810-3185 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
3558 – 1517 c/  o proprietário.

IMÓVEIS

ORAÇÃO

DIVERSOS

• CARRETA 2 RODAS | ARADO
STA ISABEL 2 DISCOS | LÂMINA
TRASEIRA TATÚ | CAÇAMBA
TRASEIRA | GRADE NIVELADO-
RA: Todos em ótimo estado.
Tratar celular 99911 8008

• CASAS EM UBATUBA: Aluga-
se casa em Ubatuba para
temporada e fins de semana.
Tratar com Rita, Bairro Perequê
Açu próximo ao centro da cidade
Telefone: (12) 3832-3317 ou
pelo Whatsapp: (12) 99713-2925

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro

e cruzados. Tratar (35) 9 8868-
6720 – Antonio.

• MADEIRA PARA ESCORAMEN-
TO DE CONSTRUÇÃO: vendo,
de toda medida. Tratar 99975-
1984

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técnico
especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552whatsapp 9-8863-5553 (VIVO)

TERRENOS PARA VENDA:

Alto Bela Vista  R$ 80.000,00 - Cód.: 1553
Área: 250m ²
Alto Paraíso  R$ 78.000,00 - Cód.: 2105
Área: 250m ²
Azul Ville  R$ 45.000,00 - Cód.: 2382
Área: 200m ²
Califórnia Garden II
R$ 25.000,00 de entrada + 56 parcelas de R$ 940,00 reajus-
tadas anualmente pelo INPC - Cód.: 2406 Área: 250m ²
Jd. Coolapa R$  130.000,00 - Cód.: 2363
Área: 250m ²
Jd Daniela R$ 85.000,00 - Cód.: 319
Área: 250m ²
Jd.Diamantina  R$ 18.000,00 de entrada + 59 parcelas de
R$ 696,29. Reajustadas anualmente pelo IGPM + 9%
 Cód.: 2308 Área: 232m ²
Jd Europa  R$ 45.000,00 - Cód.: 1223
Área: 360m ²
Jd Mediterranée  R$ 75.000,00 de entrada + 30 parcelas
de R$ 1.100,00 Reajustadas anualmente. - Cód.: 1976 Área:
320m ²
Jd Planalto R$ 55.000,00 - Cód.: 2142
Área: 250m ²  Aceita veículo como parte de pagamento.
Pq Belvedere R$ 45.000,00 - Cód.: 2268
Área: 200m ²  Aceita veículo como parte de pagamento.
Portal dos Ipês R$ 80.000,00 - Cód.: 252
Área: 375m ²
Rosentina R$ 40.000,00 de entrada + 60 parcelas de R$
800,00 - Cód.: 2068
Área: 250m ²  Murado. Aceita veículo como parte de paga-
mento.
S. Sebastião R$ 46.000,00 Cód.: 295
Área: 180m ²
Vl. Formosa R$ 90.000,00 Cód.: 1759
Área: 250m ²
Village Paraíso R$ 48.000,00 Cód.: 2449
Área: 200m ²

APARTAMENTOS PARA VENDA:

Centro  R$ 410.000,00 - Cód.: 2422
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORM COM AR-
MÁRIOS, SALA PARA 2 AMBIENTES COM SACADA, COZ
COM ARMÁRIOS, LAVAND , DEPENDÊNCIA DE EMPRE-
GADA COM W.C. 01 VAGA DE GARAGEM. SALA E DORM
DE TACO RECÉM SINTECADO E COZ COM
PORCELANATO.
Centro  R$ 290.000,00 - Cód.: 670
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORM COM AR-
MÁRIOS SALA, COZ, BANH, ÁREA DE SERV, DEPEN-
DÊNCIA DE EMPREGADA COM W.C. 01 VAGA DE GARA-
GEM.
Vila Radaeli  R$ 190.000,00 - Cód.: 2442
PRÉDIO EM CONSTRUÇÃO APTOS COM: -  2 DORM,
SALA, COZINHA, BANH SOCIAL, LAVANDERIA,
PORCELANATO, TETO REBAIXADO COM LUZES DE LED,
01 VAGA DE GARAGEM.
S. JOSÉ I  R$ 190.000,00 - Cód.: 2335
ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO
2 DORM COM ARMÁRIOS, AMPLA SALA, COZ COM AR-
MÁRIO E GABINETE, LAVANDE DESPENSA COM BANH,
01 VAGA DE GARAGEM, TODO REFORMADO.
Jd. Morada do SoI  R$ 200.000,00 - Cód.: 578
3 DORM,  SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZ,
BANH SOCIAL, LAVAND, 01 VAGA DE GARAGEM.
Jd. Europa R$ 200.000,00 - Cód.: 2085
2 DORM, SALA, COZINHA COM ARMÁRIOS, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERV, 01 VAGA DE GARAGEM . TODO
REFORMADO COM PORCELANATO, PISO LAMINADO,
LUSTRES.

CHÁCARAS PARA VENDA NO COND. CAMPO ALEGRE:
CASA INACABADA COM: 3 DORM, SALA, COZ, 2 BANH,
VARANDA. TEM 80 METROS DE PISO COLOCADO, PAR-
TE LAJE E PARTE FORRO DE PVC.

R$ 170.000,00 Cód.: 1984
CASA INACABADA COM: 3 DORM, SALA, COZ, 2 BANH,
VARANDA. TEM 80 METROS DE PISO COLOCADO, PAR-
TE LAJE E PARTE FORRO DE PVC.

R$ 170.000,00 Cód.: 1984
Área de terreno: 2.250m². CHÁCARA MOBILIADA DE
LAJE, PORCELANATO COM: 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1
SUÍTE, SUÍTE E 1 DORMITÓRIO COM ARMÁRIO, AMPLA
SALA, COZINHA AMERICANA, BANHEIRO SOCIAL, VA-
RANDA, ÁREA GOURMET, SALÃO DE JOGOS COM WCS,
PISCINA COM HIDRO. CHÁCARA TODA GRAMADA. AQUE-
CIMENTO SOLAR INCLUSIVE NA PISCINA.

R$ 1.000.000,00 Cód.: 2298
Área de terreno: 2.175m². ACEITA TROCA POR CASA EM
S.S. DO PARAÍSO - CASA COM: 2 DORM, SALA, COPA-
COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, VARANDA DOS 4
LADOS DA CASA. LAJE E PISO FRIO. ÁREA DE LAZER
COM PISCINA, CHURRASQUEIRA, BANHEIRO, DESPEN-
SA, POMAR FORMADO, TODA GRAMADA. R$

300.000,00 Cód.: 2240
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA EM VOLTA
DO IMÓVEL, GARAGEM PARA 04/CARROS.

R$ 270.000,00 Cód.: 2199
Área: 2.588m²  ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE PA-
GAMENTO. 02 DORMS, SALA, COZINHA,  BANH SOCI-
AL. VARANDA. EXCELENTE LOCALIZAÇÃO. R$
280.000,00 Cód.: 1353

R$ 90.000,00 Cód.: 2399
Área: 2.605,29 m²

R$ 180.000,00 Cód.: 2262
Área: 2.300 m²  - São 2 lotes juntos. Valor e metragem uni-
tários

• PROCURO SERVIÇO EM G-
ERAL: doméstica e olho
crianças. Com referência. Falar
com Claudia pelo fone 99195-
5263

• PROCURO SERVIÇO EM
GERAL: tenho 33 anos, boas
referências, Recado 98711-
5182 com Tadeu

• CUIDADORA DE IDOSO:  tenho
certificado, auxiliar de limpeza
e cozinha. Tratar no telefone:
99741-0124

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e

OPORTUNIDADES

econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos
durante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino Fun-
damental  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a
8ª)  séries, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publico.
Fale com Priscila. Informação
pelo telefone: (35) 9177-1308.

• HONDA FIT LX: flex, automáti-
co, banco em couro, único
dono, com baixa quilometra-
gem (carro só fica na garagem)
ano 2010. Tratar 3531-1186 ou
99136-7716

• CAMINHÃO FORD F600 BAS-
CULANTE TOCO: vendo, motor
MWM, 1980, branco, freio a ar,

VEÍCULOS

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião do Paraíso,
área de 6 hectares, casa com 3 quartos, sala, cozinha, 2
banheiros, varanda, casa para caseiro, edícula, pequena
represa. A 7 quilômetros de Paraíso, sendo 2 quilômetros em
estrada terra. (35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 8810-2439.

VENDO TERRENO, situado nesta cidade, no loteamento
denominado JARDIM VITÓRIA II, RUA VEREADOR
ALFREDO RIBEIRO, medindo 11,33 metros de frente. Com
293,18m² metros quadrados. Ao lado do Jardim
Bernadete. Valor: 105.000, 00 Contato:  Ronnie Von (35) 9
9158-4414 (35) 3531-7618

ÁREA NO JARDIM EUROPA
Vende-se área de 750 metros quadrados

na Avenida Itália, esquina com rua
Hungria, confrontando com o Parque de

Exposições. Valor a combinar
diretamente com o proprietário Michel.

Informações pelo telefone (35)
3531-2838 no horário de 8 às 15 horas.

diferencial Tincão, pneu 1000,
direção hidráulica e mecânica
boa. Tratar 3558-3281 com Luiz
Domingos

• PARATI 2006 COMPLETA 1.6:
vendo, cor prata, documenta-
ção em dia e em ótimo esta-
do. Tratar com Assis 35
99947-6732

LINDA CASA NO JARDIM IPANEMA
Vende-se, localizada na rua Samoel Soares, 710 contendo 2
dormitórios com ventiladores no teto, cortinas blackout, garagem p/ 3
carros, sendo 2 vagas cobertas. Cozinha americana planejada, c/
luminária, sala c/ luminária e cortina blackout, lavanderia coberta,
quintal com piso, área com fogão a lenha, forno e churrasqueira de
tijolo a vista com ventilador no teto. 115m2 de construção, 168m2
terreno. Tratar (35) 9 9812 9200  (35) 9 9136 7952 e (35) 9 9765 4857.

ALUGO CASA DE CAMPO
PARA TEMPORADA

Um lugar gostoso, onde você irá desfrutar da natureza
em finas de semana ou feriados. Você encontrará uma
casa toda mobiliada com piscina, churrasqueira e uma
grande área de lazer. Tem fácil acesso, à 17 km de São
Sebastião do Paraíso (próximo ao Hotel Termópolis). Para
maiores informações, entrar em contato pelo telefone (35)
99956-3208 com Darlene
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

O cristal de quartzo azul apresenta variantes de cores azuis
marinhas até cores azuis claras; sendo uma “pedra” de grande
beleza, pode ser um poderoso aliado em suas mãos se souber
utiliza-lo corretamente; pois se trata de uma pedra que ajuda a
ter mais auto-disciplina, despertando um sentimento de coragem,
amor próprio e confiança.

Sendo considerada, pelos Cristaloterapeutas, um poderoso
amplificador energético, o fato de segurar este cristal de quartzo
azul, já pode desencadear a amplificação  do seu campo
biomagnético, mesmo que seja de forma inconsciente; facilitando
o processo de meditação e, aumentando a nossa percepção
espiritual, melhorando o emocional e favorecendo a
harmonização da mente. O seu poder de cura profunda auxilia
o sucesso em diversas áreas da vida, ajudando a diminuir os
ataques de pânico; equilibrando e reduzindo a sensação de
medos. Pois a sua energia positiva bloqueia os ataques
energéticos e afastas as forças das sombras que possam estar
ao nosso redor. Pois se trata de uma pedra que consegue atingir
diretamente sobre o sistema nervoso central, auxiliando no
processo de efeitos benéficos e campo psíquico e emocional

Muito além das propriedades desse cristal sobre o plano
físico, o quartzo azul pode ser usado para ativação direta e a
abertura do chakra cardíaco, levando assim seu portador a uma
maior longevidade, expandindo de maneira profunda sua auto-
expressão. Porém, não podemos nos esquecer que se trata de
um cristal que encanta os olhos e a alma.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Quartzo AZUL:
a pedra da meditação

e cura emocional

RECEITAS DO GUARI
Cozido do Boêmio

INGREDIENTES
½ kl de fubá
2 kl bofe (miúdos de vaca)
1 copo de óleo
½ kl de rabada
1 coração bovino, 2 rins bovino
5 dentes de alho cortados miúdo
2 cebolas cortadas miúdo
1 copo de cheiro verde, cortado miúdo
4 folhas de louro

MODO DE PREPARAR
Corte a rabada nos gomos, o coração e os mi-
údos em pedaços grandes. Retirar os gomos no
rim. Refogue todos os miúdos no tempero, todos
juntos. Deixe cozinhar até ficar bem macio.
Dissolva o fubá em água. Coloque 2 litros de água
para ferver e coloque o fubá dissolvido. Coloque
água quente até engrossar. Pronto o angu,
coloque uma concha em prato fundo e o caldo
cozido por cima. Prato pronto, bom apetite.

CASA
Rua Sargento Luma, 85,
São Judas, terreno
305m², com 3 quartos,
sala, cozinha, banheiro,
edícula no fundo. Valor a
combinar 99936-6408

CASA
Rua Letônia 305, Jd. Eu-
ropa, 3 quanto, suíte, sala,
copa, cozinha, garaem
para 2 carros, casa com
130m² e terreno com 198
m². Valor a combinar
99936-6408

O Clube de Xadrez de
São Sebastião do Paraíso
(CXSSP) realizou no sábado,
23, a sétima etapa deste ano
do Circuito Blitz. A competi-
ção teve a presença de oito
participantes e foi disputada no
sistema todos contra todos.
Foram definidos os campeões
nas categorias A e B.

Pela primeira vez na cate-
goria A, um jogador de cate-
goria B terminou a competi-
ção como campeão.  Andrew
Santos Duarte (Elo 1445), de
11 anos de idade dividiu a
primeira colocação com o
experiente Jair Vicente
Domingues (Elo1948) de 76
anos. Ambos fizeram 6 pon-

Definidos os vencedores da 7ª fase
no Circuito Blitz do Clube de Xadrez

tos. Como o primeiro item do
critério de desempate é o
confronto direto, Andrew
venceu Jair e ficou com o tí-
tulo de campeão desta eta-
pa. O terceiro lugar foi de
Igor Gabriel Bezerra Sabi,
que totalizou 3,5 pontos.

Na categoria B, o título
de campeão foi conquistado
por Vinícius Santiago Alves
(Elo 1334) que somou cinco
pontos no torneio. O segun-
do colocado foi Isaac de Oli-
veira Moreira Silva que
totalizou três pontos no cir-
cuito. A terceira colocação foi
obtida por Luiz Gustavo
Gabriel dos Santos, que fez
dois pontos no torneio.

Campeonato realizado no fim de semana no
clube de xadrez definiu mais alguns vencedores

Mais um importante passo
foi dado para o início da maior
competição escolar do país. O
Governo do Estado de Minas
Gerais definiu quais os muni-
cípios serão sedes da etapa
microrregional dos Jogos Es-
colares de Minas Gerais -
JEMG/2019. Essa etapa acon-
tece no âmbito das 47 Supe-
rintendências Regionais de En-
sino do estado. Confira a lista
no site jogoses colares. espor-
tes. mg.gov.br

Na etapa microrregional,
participam os estudantes-atle-
tas das modalidades coletivas
(basquetebol, futsal, handebol
e voleibol) e da modalidade de
xadrez, em dois módulos, nos
naipes masculino e feminino.
Os campeões de cada modali-
dade coletiva e os 4 primeiros
colocados do xadrez se classi-
ficam para a etapa regional.

A competição das outras
modalidades se iniciam na eta-
pa regional. Neste ano, podem
participar do JEMG estudantes-
atletas das escolas públicas e
particulares de Minas Gerais no

Definidas as cidades-sede da etapa
microrregional do JEMG/2019

Mais de 80% dos municípios mineiros já se inscreveram para participar
dos Jogos Escolares de Minas Gerais. Inscrições vão até o dia 11 de março

Módulo I, de 12 a 14 anos
(nascidos em 2007, 2006 e
2005) e no Módulo II, de 15 a
17 anos (nascidos em 2004,
2003 e 2002).

80% DOS MUNICÍPIOS
JÁ SE INSCREVERAM
O JEMG mobiliza, todos

os anos, milhares de estudan-
tes-atletas em todo o estado.
Às vésperas da edição de
2019, as cidades já se movi-
mentam para apontar seus re-
presentantes.

O JEMG acontece em qua-
tro etapas. A municipal é a pri-
meira, de responsabilidade das
prefeituras das cidades que
queiram participar dos Jogos.
Já as etapas microrregional, re-
gional e estadual são realizadas
pelo Governo de Minas Gerais
e executadas pela Federação de
Esportes Estudantis de Minas
Gerais - FEEMG.  Os campe-
ões estaduais do JEMG repre-
sentam o Estado nos Jogos
Escolares da Juventude e
Paralimpíadas Escolares, com-
petições de âmbito nacional.

(por Philippe Hipólito)

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO DUARTE


